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Gejala keracunan diduga usai menyantap Makanan Bergizi 

Gratis (MBG), Senin (21/4/2025) malam. Jumlah korban 55 

siswa MAN 1 Cianjur dan 23 siswa SMP PGRI Cianjur

CIANJUR, JAWA BARAT

Pada 16 Januari, setidaknya 40 siswa SD di Sukoharjo, Jawa 

Tengah, mengalami pusing, mual, lalu muntah-muntah setelah 

melahap MBG dengan menu nasi, tumis wortel dan tahu, ayam 

goreng tepung, buah, dan susu. Puskesmas Sukoharjo sempat 

menyatakan ayam goreng yang tersajikan tidak di masak dengan 

sempurna, sehingga hasilnya kurang matang.Hotel booking

SUKOHARJO, JAWA TENGAH

Pada 4 Februari, seorang siswa SMA di Semarang, Jawa Tengah, 

sempat pusing, muntah-muntah, dan demam setelah memakan 

“mendoan basi” yang di sajikan di kotak makan MBG.

SEMARANG, JAWA TENGAH

Pada 18 Februari, delapan murid SD di Empat Lawang, Sumatra Selatan, 

mengalami pusing, sakit perut, lalu muntah-muntah usai memakan menu MBG 

yang dugaan kuat basi dan berulat.Imbasnya, delapan siswa itu sempat menjalani 

perawatan di IGD puskesmas setempat.

SUMATRA SELATAN

Pada 18 Februari, setidaknya 15 anak SD di Kota Waingapu di 

Sumba Timur, Nusa Tenggara Timur, terduga keracunan 

setelah menyantap menu MBG yang terdiri dari nasi, 

mi goreng, tahu, tempe goreng, telur, serta pisang.

SUMBA TIMUR

Sebanyak 28 siswa SDN Alaswangi 2, 

Pandeglang diduga mengalami 

keracunan usai mengonsumsi 

MBG. Pihak sekolah menerima 

laporan dari orang tua murid 

mengenai kondisi anak-

a n a k  m e r e k a ,  R a b u 

(19/2/2025) sore.

PANDEGLANG, 
BANTEN

DERETAN DUGAAN KERACUNAN MBG 

akanan	Bergizi	Gratis	(MBG)	diduga	

Mkembali 	 membuat 	 anak-anak	

keracunan.	 Terbaru,	 terjadinya	

keracunan	massal	 di	MAN	1	dan	 SMP	PGRI	1	

Cianjur,	 Jawa	 Barat.	 Jumlah	 korban	 terus	

bertambah,	 hingga	 berita	 ini	 dibuat	 Selasa	

(22/4/2025)	 pukul	 20.00	 WIB	 sebanyak	 78	

pelajar	 dirawat	 di	 Puskesmas	 hingga	 rumah	

sakit	 setempat.	 Ini	 bukan	 kali	 pertama	

program	 makanan	 gratis	 pemerintahan	

Prabowo	 menyebabkan	 siswa	 yang	 mengon-

sumsinya	 sakit.	 Sebelumnya,	 kasus	 serupa	

terjadi	 di	 bulan	 Februari	 2025.	 Sebanyak	 28	

siswa	 SDN	 Alaswangi	 2,	 Pandeglang,	 Banten	

mengeluhkan	sakit	perut,	mual,	hingga	diare.	

Pada	 awal	 program	 yaitu	 Januari	 2025,	

sebanyak	 40	 siswa	 SD	 Negeri	 Dukuh	 03	 di	

Sukoharjo,	 Jawa	 Tengah	 diduga	 mengalami	

keracunan	 usai	 menyantap	 menu	 MBG.	

Sementara	bagi	Kabupaten	Cianjur,	keracunan	

makanan	massal	ditetapkan	sebagai	Kejadian	

Luar	 Biasa	 (KLB).	 Pasalnya,	 selain	 puluhan	

pelajar 	 tersebut , 	 ada	 98	 orang	 warga	

Kecamatan	Mande	yang	keracunan	makanan.	

Sehingga	 total	 korban	 sebanyak	 176	 orang.	

Sementara,	 Badan	 Gizi	 Nasional	 (BGN)	

menyebut	kejadian	tersebut	murni	kesalahan	

teknis	 dari	 juru	 masak	 yang	 mengolah	

masakan	terlalu	cepat	waktunya.	Soal	sanksi,	

BGN	 hanya	 menyebut	 memberi	 peringatan.	

Dapur	mitra	pun	tetap	ngebul.

Baca	Hal	11...
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enurut	 Menteri Pertanian M(Mentan) Amran Sulaiman, 
P e m e r i n t a h  M a l a y s i a 

mengajukan permintaan beras ke 
Indonesia. Hal itu terungkap dalam 
keterangan resmi terkait pertemuan 
Mentan Amran dengan Menteri 
Pertanian dan Keterjaminan Makanan 
Malaysia Datuk Seri Mohammad Bin 
S a b u ,  d i  k a n t o r  K e m e n t e r i a n 
Pertanian (Kementan), Jakarta, Selasa 
(22/4/2025).

Menanggapi permintaan tersebut, 
M e n t a n  A m r a n  m e n e g a s k a n , 
pemerintah Indonesia saat ini tetap 
memprioritaskan ketahanan pangan 
n a s i o n a l  d a n  m e m a s t i k a n 
ketersediaan stok dalam negeri dalam 
kondisi aman.

"Ada permintaan beras dari 
Malaysia kepada kita. Namun untuk 
sementara,  kita harus menjaga 
ketersediaan dan keamanan stok 
da la m negeri  ter leb ih  da hulu . 
Ketahanan pangan nasional adalah 
prioritas utama. Setelah itu tercapai, 
baru kita dapat mempertimbangkan 
dukungan lebih lanjut kepada negara 
s a h a b a t ,"  k a t a  A m r a n  d a l a m 
keterangan tertulisnya.

Adapun kunjungan Menteri Datuk 
Seri Mohammad Bin Sabu hari ini ke 
kantor Kementan, tak hanya untuk 
m e m i n t a  b e r a s ,  t a p i  j u g a 
menyampaikan keinginan Malaysia 
untuk memperkuat  kerja  sama 
t e k n o l o g i  p e r t a n i a n  d e n g a n 
Indonesia. Ia mengaku kagum atas 
ke m a j u a n  s e k to r  p e r t a n i a n  d i 
I n d o n e s i a ,  k h u s u s n y a  d a l a m 
peningkatan produksi padi.

"Saya merasa terhormat dan 
berterima kasih atas sambutan 
Menteri Pertanian Indonesia. Saya 
kagum dengan kemajuan sektor 
pertanian Indonesia, khususnya 
peningkatan produksi padi yang 
s i g n i f i k a n  h i n g g a  m e n c u k u p i 
kebutuhan nasional dan berpotensi 
ekspor," ujar Datuk Seri.

Ia mengakui produksi beras di 
negaranya masih tertinggal jauh, 
dengan indeks pertanaman rendah, 
dan sangat bergantung pada impor. 
Harga beras pun melonjak akibat 
keterbatasan pasokan domestik.

"Karena Indonesia dan Malaysia 

adalah dua negara jiran yang sangat 
dekat, seperti abang dan adik, maka 
kami merasa perlu belajar dari 
Indonesia. Ada banyak kelebihan yang 
kami lihat di sini dan itu perlu kami 
pelajari," ungkapnya.

Mentan Amran pun menyambut 
baik semangat kolaborasi tersebut. Ia 
menyatakan Indonesia sangat terbuka 
untuk memperkuat  kerja  sama 
teknologi pertanian, termasuk melalui 
pelatihan,  riset  bersama,  serta 
demonstrasi penerapan teknologi di 
lapangan.

"Kita terbuka untuk berbagi 
pengalaman dan teknologi dengan 
negara sahabat seperti Malaysia. Kami 
percaya, semakin banyak negara yang 
kuat dalam sektor pangan, semakin 
tangguh pula kawasan kita dalam 
menghadapi krisis global," kata 
Amran.

M a l a y s i a  j u g a  m e n y a t a k a n 
kesiapannya menjalin kolaborasi 
melalui lembaga riset MARDI untuk 
bertukar teknologi dan memperkuat 
modernisasi pertanian.

Swasembada	Malaysia	di	
Titik	Kritis

Melansir The Malaysian Reserve, 
industri perberasan Malaysia kini 
berada dalam tekanan besar. Negara 
tersebut terjebak antara ketergantungan 
impor yang terus meningkat, stagnasi 
hasil panen lokal, dan tantangan 
struktural yang menghambat upaya 

mencapai swasembada.
Rasio swasembada beras (SSR) 

Malaysia turun menjadi 56,2% pada 
2 0 2 3 ,  t u r u n  6 , 4 %  d a r i  t a h u n 
sebelumnya. Adapun pemerintah 
Malaysia menargetkan SSR 75% pada 
2025, namun banyak pihak menilai 
target itu kian jauh dari jangkauan. 
Bahkan, BIMB Securities menyebut 
target tersebut sebagai misi yang 
mustahil.

S e j u m l a h  p e r s o a l a n  y a n g 
membuat rasio swasembada beras 
Malaysia turun meliputi alih fungsi 
lahan, tanah yang semakin rusak, 
irigasi yang ketinggalan zaman, hingga 
populasi petani yang menua. Di sisi 
lain, perubahan iklim ekstrim telah 
merusak lebih dari 10.430 hektar 
sawah dan mengacaukan pola tanam.

Petani di Malaysia juga dilaporkan 
menghadapi tantangan seperti hama 
kumbang, ulat grayak, dan gulma yang 
makin menggerus produktivitas. 
Meski pemerintah telah menaikkan 
h a r g a  m i n i m u m  p a d i  m e n j a d i 
RM1.800 per ton dan memberikan 
subsidi, margin keuntungan tetap 
menyusut karena biaya produksi 
tinggi.

Direktur IADA Barat Laut Selangor, 
Mario Valeriano menjelaskan, "Dengan 
subsidi RM500 per ton di bawah 
Skema Subsidi Harga Padi (SSHP), 
petani dijamin memperoleh pendapatan 
minimum RM2.000 per ton."(wid, 
cnbc, ist, rls/dya)
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evakuasi warga Gaza
Prabowo dan Ahmad Zahid 

b e r t e m u  d i  I s t a n a  M e r d e k a , 
J a ka r t a ,  S e l a s a  ( 2 2 / 4 / 2 0 2 5 ) . 
Pertemuan berlangsung secara 
tertutup pada pukul 15.45 WIB 
hingga 17.30 WIB.

P r a b o w o  m e n g g a m b a r k a n 
suasana pertemuan berlangsung cair. 
D i a  m e n g a t a k a n  p e r t e m u a n 
pembahasan yang bergulir mengenai 
isu global hingga ekonomi.

"Ini banyak ketawa kan. Ya jadi 
saya terima kasih, saya dikunjungi 
Wakil Perdana Menteri Malaysia, 
kawan saya lama, Dato' Ahmad Zahid 
Hamidin,  sahabat lama.  Ya ini 
nostalgia lah masih bicara, walaupun 
kita menukar pandangan terhadap 
isu-isu global, isu-isu ekonomi, kerja 
sama antara Indonesia dan Malaysia. 
Intinya itu ya," kata Prabowo seusai 
pertemuan.

Prabowo kemudian ditanya soal 
i s u  t a r i f  T r u m p  y a n g  t e r u s 
berkembang. Dia memastikan hal itu 
juga dibahas lantaran masih jadi 
pembicaraan dunia."Ya gimana kita 
nggak bahas, itu kan lagi ramai satu 
dunia lagi bahas," katanya.

Prabowo juga mengiyakan bahwa 
pertemuan itu membahas rencana 
evakuasi warga Gaza. Dia menyinggung 
sebagian rakyat Indonesia dan 
Malaysia beragama Muslim."Ya kita 
b icara  Gaza  bagaimana ki ta . . . 
bagaimanapun rakyat kita kan 
sebagian besar muslim ya," kata 
dia.(qid, rls, ant/dya)

PRESIDEN	 Pra b owo Sub ia nto 
bertemu dengan Wakil Perdana 
Menteri (PM) Malaysia Dato' Seri 
Ahmad Zahid di Istana Kepresidenan 
Jakarta hari ini. Prabowo membahas 
ihwal tarif impor baru Presiden AS 
Donald Trump hingga rencana 

Prabowo Bertemu Wakil PM Malaysia: 

Bahas Tarif Trump hingga Gaza

Januari 2025

Februari 2025

Maret 2025*

April 2025*

Mei 2025*

LUAS PANEN & 
PRODUKSI PADI
DI INDONESIA 

1.80 Juta Hektar

1.59 Juta Hektar

0.90 Juta Hektar

0.76 Juta Hektar

0.42 Juta Hektar

9.68 Juta Ton GKG

8.60 Juta Ton GKG

4.54 Juta Ton GKG

3.88 Juta Ton GKG

2.16 Juta Ton GKG

Luas Panen Padi Produksi Padi

Sumber	:	Hasil	KSA	Amatan	Februari	2024

Presiden	Prabowo	Subianto	(kiri)	menerima	kedatangan	Wakil	Perdana	Menteri	Malaysia	Dato’	Seri	
Dr.	Ahmad	Zahid	bin	Hamidi	(kanan)	sebelum	pertemuan	bilateral	di	Istana	Merdeka,	Jakarta,	Selasa	(22/4/2025).(ant)

Pemerintah Malaysia men-

dadak mengajukan per-

mintaan beras ke Indonesia. 

Menteri Pertanian (Mentan) 

Amran Sulaiman, menolak 

dengan alasan harus men-

jaga stok dalam negeri.
--------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------
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“Nanti akan diumumkan resmi 
oleh Presiden Prabowo,” tuturnya.

Sebelumnya, pada Januari 2025, 
Komisi X menggelar rapat dengan 
Mendikti Saintek yang saat itu masih 
d i j a b a t  S a t r y o  S o e m a n t r i 
Brodjonegoro. 

Rapat pembahasan anggaran ini 
menjadi sorotan masyarakat karena 

Satryo mengungkap efisiensi anggaran 
berdampak pada subsidi pendidikan 
hingga berpotensi membuat UKT naik.

Tidak lama setelah rapat itu, Satryo 
dicopot dan digantikan oleh Brian 
Yuliarto. Rapat perdana Komisi X 
dengan Brian Yuliarto pada 26 
Februari 2025 pun digelar tertutup. 
(wid, rls, ant, kum/dya)

akan diumumkan secara resmi oleh 
Presiden Prabowo pada tanggal 2 Mei 
2 0 2 5  b e r t e p a t a n  d e n g a n  H a r i 
Pendidikan Nasional,” jelasnya.

Oleh karena itu, Lalu tidak bicara 
lebih lanjut mengenai keputusan yang 
diambil dalam rapat tersebut, Lalu 
mengatakan hasil rapat nanti akan 
diumumkan oleh Prabowo secara 
langsung.

omisi	 X DPR RI menggelar Kr a p a t  k e r j a  d e n g a n  K e -
menterian Pendidikan Dasar 

dan Menengah (Kemendikdasmen) 
pada Selasa (22/5/2025). Rapat yang 
diagendakan membahas progres 
p r o g r a m  k e r j a  d a n  d u k u n g a n 
anggaran pendidikan tahun 2025 itu 
berlangsung secara tertutup.

Berdasarkan pantauan, rapat 
mulai berlangsung sekitar pukul 14.00 
WIB di Gedung DPR RI, Senayan, 
Jakarta. 

Dalam keterangan resmi yang 
diunggah akun YouTube Komisi X DPR, 
rapat ini memiliki dua agenda utama: 
p e r t a m a ,  m e m b a h a s  p r o g r e s 
p e l a k s a n a a n  p r o g r a m  k e r j a 
Kemendikdasmen dan dukungan 
anggaran untuk tahun anggaran 2025; 
kedua, membahas hal-hal lain di luar 
agenda utama.

Wakil Ketua Komisi X Lalu Hadrian 
Irfani sempat membocorkan isi rapat. 
Menurutnya, banyak hal dibahas 
bersama Mu'ti.

“ D i  d a l a m  j u ga  k a m i  b a h a s 
masalah sekolah rakyat, tugas dan 
fungsi Kemdikdasmen di sekolah 
rakyat itu seperti apa? Ternyata 
Kemdikdasmen tugasnya tata kelola 
kurikulum, tata kelola guru, kemudian 
m e ny i a p ka n  p ro g ra m - p ro g ra m 
pendidikan sesuai dengan standar 
Undang-undang nomor 20 tahun 
2003,” kata Lalu saat ditemui di 
Kompleks Parlemen.

Selain  i tu ,  ada pembahasan 
mengenai mekanisme kebijakan 
tunjangan bagi guru non-ASN atau 
guru honorer.

“Kami juga membahas tentang 
akan ada kebijakan tunjangan bagi 
guru-guru non-ASN,” ucap dia.

Lalu mengatakan, rapat ini sengaja 
dilakukan secara tertutup karena 
membahas program kerja yang baru 
akan diumumkan oleh Presiden 
P r a b o w o  S u b i a n t o  s a a t  H a r i 
Pendidikan Nasional 2 Mei 2025.

“Kenapa tertutup? Karena ada 
kebijakan-kebijakan yang Insyaallah 

kami juga sudah dalam proses 
Beberapa kali pertemuan dengan 
DPR. Karena ini kan inisiatif DPR 
kan,” ujar Mu'ti kepada wartawan di 
Ko m p l e ks  Pa r l e m e n  S e n aya n , 
Jakarta, Selasa (22/4/2025).

Mu'ti mengungkapkan, dalam 
pembahasan revisi UU tersebut, baik 
DPR maupun pemerintah dalam hal 
ini Kemendikdasmen akan saling 
merancang naskah akademik untuk 
revisi pasal-pasal dalam beleid 
tersebut.

“Kami akan melakukan upaya-
upaya bagaimana agar undang-

undang ini dapat disusun dengan 
sebaik-baiknya. Termasuk selain 
DPR menyusun masalah akademik, 
kami  juga  menyusun masalah 
akademik,” urainya.

“ S e h i n g g a  n a n t i ,  m u d a h -
mudahan pada tahun ini revisi 
undang-undang Sisdiknas itu dapat 
selesai,” imbuhnya.

K o m i s i  X  D P R  R I  t e l a h 
membentuk Panitia Kerja (Panja) 
Revisi UU Sisdiknas, dalam waktu 
dekat Panja akan segera membahas 
RUU ini dengan pemerintah.(din, 
kum/dya)

MENTERI	 Pendidikan Dasar dan 
Menengah (Mendikdasmen) Abdul 
Mu'ti berharap Revisi Undang-
Undang nomor 20 Tahun 2003 
Tentang Sistem Pendidikan Nasional 
(Sisdiknas) disusun dengan sebaik-
baiknya.

RUU tersebut menjadi salah satu 
RUU yang akan dibahas di DPR oleh 
Komisi X karena masuk dalam 
p r o g r a m  l e g i s l a s i  n a s i o n a l 
(Prolegnas) prioritas 2025.

“Soal Sisdiknas sekarang kan 
pembahasan masih terus berjalan. 
Sekarang masih terus berjalan dan 

Mu'ti Bicara Harapan soal RUU Sisdiknas 

Bahas Anggaran Kemendikdasmen, 

Komisi X DPR Rapat Tertutup

Komisi X DPR RI lagi-lagi 

melakukan rapat tertutup 

dengan Kemendikdasmen. 

Dikabarkan pembahasan 

terkait anggaran 2025.

----------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------

Sengketa	lahan	menjadi	salah	satu	persoalan	dunia	pendidikan	seperti	yang	dihadapi	SMA	Negeri	1	Bandung,	Jalan	Ir	H	Juanda,	

Kota	Bandung,	saat	tempatnya	digugatan	Perkumpulan	Lyceum	Kristen	(PLK).	(Dok.ist)
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Buntut Tahan Ijazah Karyawan: 

Gudang Disegel, Dilaporkan 44 Korban

uluhan	 korban perusahaan Ppenahan ijazah, CV Sentoso 
Seal membuat laporan ke Polda 

Jatim. Laporan itu dilayangkan atas 
dugaan 3 tindak pidana. Mulai dari 
p e n i p u a n ,  p e n g g e l a p a n ,  s e r t a  
penghilangan barang milik orang lain.

Kuasa hukum eks karyawan CV 
Sentoso Seal Edi Kuncoro Prayitno 
mengatakan ada 44 orang yang 
menjadi korban dalam perkara ini. 
Jumlah ini bertambah dari jumlah eks 
karyawan yang sebelumnya telah 
melapor ke Polres Pelabuhan Tanjung 
Perak, yakni 31 orang.

"Hari ini kami datang ke Polda 
Jatim untuk melaporkan dugaan 
tindak pidana yang terjadi  di  
Pergudangan Margomulyo. Kami 
selaku kuasa hukum dari 44 orang. Jadi 
korban yang kami bawa di sini 44 
orang yang telah lapor ke posko dan 
ditindaklanjuti ke Polda Jatim," kata 
Edi, Selasa (22/4/2025).

Edi menjelaskan soal 3 dugaan 
pidana yang dilaporkan. Pertama 
a d a l a h  d u ga a n  t i n d a k  p i d a n a  
penipuan yang mana ada sejumlah 
akun di media sosial Facebook, 
Instagram, dan aplikasi Kita Lulus 
yang diduga melakukan penipuan 
lowongan pekerjaan.

L o w o n g a n  p e k e r j a a n  ya n g  
diunggah di akun-akun media sosial 
dan aplikasi itu menentukan sejumlah 
syarat salah satunya penyerahan dan 
penahanan ijazah asli dari pelamar 
atau calon karyawan.

"Ada 2 akun yang kemudian 
mengatasnamakan badan usaha lain 
baik perseroan komanditer maupun 
perseroan terbatas yang kemudian 
bukan merupakan milik atas nama 
S e n t o s o  S e a l ,  t a p i  d i a ra h k a n  
i n t e r v i e w - n y a  d i  k a w a s a n  
Pergudangan di Margomulyo No 44. 
I n i l a h  y a n g  k e m u d i a n  s a y a  
melaporkan bahwa akun ini ada 
d u g a a n  p e n i p u a n  y a n g  
mengatasnamakan PT lain, lalu 

melamar ke sana, dan menyerahkan 
ijazah atau uang Rp 2 juta," jelas Edi.

Selanjutnya terkait dugaan tindak 
pidana penggelapan.  Sebagian 
karyawan yang sudah menyerahkan 
ijazah atau uang pengganti Rp 2 juta 
sesuai dengan persyaratan, saat tidak 
lagi bekerja di perusahaan itu atau 
resign, ijazahnya tetap ditahan.

"Setelah teman-teman resign, yang 
harusnya ijazah itu dikembalikan. Tapi 
sampai hari ini tidak dikembalikan. 
Maka ini masuk unsur penggelapan," 
kata Edi.

Te r a k h i r,  t e r k a i t  d u g a a n  
penghilangan barang milik orang lain 
adalah berkaitan temuan saat sidak 
gudang Sentoso Seal  bersama 
Wamenaker pada Kamis (17/4/2925) 
yang mana dokumen ijazah asli milik 
eks karyawan hilang dari tempatnya.

"Jadi ketentuan sebagaimana 

dan semakin banyak korban, itu 
kemarin ditarik semuanya ke Polda 
Jatim," tukas Edi. (wid, rls, ist/dya)

diatur KUHP 406, barangsiapa 
ketika menghilangkan barang 
m i l i k  o r a n g  l a i n  b i s a  
dikenakan pidana. Ini dasar 
kami adalah dari kejadian 
ketika kami sidak dengan Pak 
Wamen. Bahwa orang yang 
biasanya mengetahui dan 
melihat penyimpanan ijazah 
di belakang mejanya, pada 
saat sidak barang itu tidak 
ada," beber Edi.

Sebelumnya, sejumlah 
karyawan juga telah membuat 
laporan ke Polres Pelabuhan 
Tanjung Perak pada Senin 
(14/4/2025) dan Kamis 
( 1 7 / 4 / 2 9 2 5 ) .  N a m u n ,  
laporan i tu  se luruhnya  
dialihkan ke Polda Jatim.

“Laporan di Polres Tanjung Perak 
karena ini laporannya berkembang 

penyelesaian tersebut, merupakan 
hasil  dari dialog intensif yang 
dilakukan antara Pemkot Surabaya, 
p i h a k  p e r u s a h a a n ,  d a n  p a r a 
karyawan yang bersangkutan.

"Saya datangi (perusahaannya), 
saya ajak ngobrol, saya jelaskan 
aturan-aturannya.  Saya harus 
memastikan menjaga kondusifitas 
iklim investasi di Surabaya," ujarnya.

Tiga penahanan ijazah yang 
dituntaskan Wali Kota Eri tersebut, 
berbeda dengan kasus CV Sentoso 
S e a l .  D i m a n a  s e b e l u m n y a , 
perusahaan CV Sentoso Seal memicu 
kontroversi publik karena diduga 
menahan ijazah karyawan.

K a r e n a  i t u ,  Wa l i  K o t a  E r i 
memfasilitasi para eks karyawan 
untuk menindaklanjuti masalah 
tersebut secara hukum. Bahkan, hasil 

k o o r d i n a s i  Pe m k o t  S u r a b aya 
bersama Kementerian Perdagangan 
(Kemendag), perusahaan ini belum 
mengantongi TDG. 

"Setelah melakukan koordinasi, 
ditemukan bahwa perusahaan ini 
tidak ada Tanda Daftar Gudang. 
Sehingga, hari ini kami tutup. Kami 
s u d a h  b e r k o o r d i n a s i  d e n g a n 
Kementerian Perdagangan," tegas 
dia.

 Menurutnya,  penyelesaian 
kasus-kasus ini dilakukan melalui 
koordinasi lintas instansi, termasuk 
dengan kepolisian dan Kemendag. Ia 
menegaskan, Pemkot Surabaya akan 
terus menjaga iklim investasi tetap 
kondusif tanpa mengabaikan hak 
pekerja.

"Saya selalu katakan ketika ber-
usaha di Surabaya, jangan pernah 
menyakiti orang Surabaya. Kalau 
buat perusahaan di Surabaya, maka 
taati peraturan yang ada, yang ditentu- 
kan oleh pemerintah," jelas dia.

Wali Kota Eri juga menuturkan 
bahwa Surabaya punya budaya arek 
yang sangat kuat. Oleh sebab itu, 
tidak boleh ada yang merasa paling 
k u a t .  S e m u a  p e r m a s a l a h a n , 
termasuk penahanan ijazah, bisa 
dikoordinasikan untuk dituntaskan 
tanpa mengambang.

"Surabaya ini memiliki budaya 
arek, saling tolong menolong dan 
guyub rukun. Benar ya benar, ya itu 
budaya arek," ujar Ketua Dewan 
Pengurus Asosiasi Pemerintah Kota 
Seluruh Indonesia (APEKSI) ini. 
(Ama, dya/wid)

WALI	 KOTA	 Surabaya Eri Cahyadi 
kembali menegaskan komitmennya 
dalam melindungi hak-hak tenaga 
kerja. Yang terbaru, Pemerintah Kota 
(Pemkot) Surabaya kembali berhasil 
menyelesaikan tiga kasus penahanan 
ijazah karyawan.

Demikian diungkapkan Wali kota 
Eri Cahyadi saat memimpin pe-
nyegelan gudang milik CV Sentoso 
Seal di komplek pergudangan Margomulyo, 
Surabaya, Selasa (22/4/2025). 
Gudang perusahaan tersebut disegel 
karena tidak dilengkapi Izin Tanda 
Daftar Gudang (TDG).

"Kemarin ada lagi yang sudah 
mengembalikan ijazah, ada tiga. 
Artinya, dengan ketegasan kita, 
(ijazah) bisa kembali," kata Wali Kota 
Eri.

Wali Kota Eri menuturkan bahwa 

Wali Kota Surabaya Tuntaskan 

3 Kasus Penahanan Ijazah Karyawan

Jumlah korban perusahaan 

penahan ijazah, CV Sentoso 

Seal bertambah. Kini 44 orang 

resmi melaporkannya ke Polda 

Jat im.  Pemerintah Kota 

(Pemkot) Surabaya resmi 

menyegel gudang di Komplek 

Suri Mulia Permai, kawasan 

industri Margomulyo pada 

Selasa (22/4/2025).
--------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------

Wali	kota	Eri	Cahyadi	saat	memimpin	penyegelan	gudang	milik	CV	Sentoso	Seal	di	komplek	pergudangan	
Margomulyo,	Surabaya,	Selasa	(22/4/2025).

Pemilik	UD	Sentosa	Seal,	Jan	Hwa	Diana
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Agustus 2025.
Terpisah, Wamendagri Bima Arya 

buka suara terkait hasil PSU Pilkada 
2024 di tujuh daerah digugat kembali 
ke  MK.  Bima Arya memastikan 
prosedur hukum akan berjalan sesuai 
aturan.

"Ya kami akan memastikan bahwa 
semua prosedur hukum itu betul-betul 
bisa berjalan dengan baik," kata Bima 
Arya di Ditjen Bina Pemerintahan 
D e s a ,  J a k a r t a  S e l a t a n ,  S e l a s a 
(22/4/2025).

Bima Arya juga memastikan 
pemerintahan di daerah-daerah yang 
kembali bersengketa di MK akan tetap 
berjalan. Dia mengatakan pelayanan 
publik pun tetap akan menjadi 
prioritas utama.

"Juga memastikan tata kelola 
politik pemerintahan, pelayanan 
publik itu tetap menjadi prioritas di 
daerah-daerah yang sekarang ini 

menjalankan (PSU). Setelah selesai 
menjalankan PSU dan akan ada proses 
gugatan lebih lanjut lagi," ujarnya.

" J a d i  y a n g  p e n t i n g  a d a l a h 
p e l a y a n a n  p u b l i k n y a  k a m i 
berkoordinasi agar pelayanan publik 
tidak terhenti di situ," sambung dia.

Sementara itu, saat ditanyakan 
mengenai sumber anggaran PSU ulang 
jika MK memutuskan pelaksanaan PSU 
ulang, Ketua KPU RI Mochammad 
Afifuddin mengaku tak ingin berandai-
andai. Dia berharap, tidak terjadi lagi 
PSU setelah hasil PSU digugat ke MK.

"(Untuk anggarannya dari APBD?) 
Ya mudah-mudahan masih ada, kalau 
untuk yang sekarang kan sudah clear 
semua, kami nggak mengandai-andai 
lah, kami berpikir tidak ada lagi PSU," 
ucapnya.

Menurut data, total anggaran 
pemungutan suara ulang (PSU) 
Pilkada 2024 sebesar Rp 719 miliar. 
Tito mengatakan total tersebut telah 
d i s e s u a i k a n  d e n g a n  e f i s i e n s i 
anggaran. Rinciannya, KPUD anggaran 
Rp 429.725.922.805 atau 59,75%. 
Bawaslu Rp 158.919.295.848 atau 
22,10%. TNI Rp 38.531.459.000 atau 
5,36%. Polri Rp 91.993.554.893 atau 
12,79%.(wid, rls, ant, ist/dya)

Komisioner KPU RI Idham Holik 
mengatakan pihaknya siap meng-
hadapi gugatan tersebut. Idham 
mengatakan KPU telah menerima 
Buku Register Perkara Konstitusi 
(BRPK) dari MK.

"Saat ini tujuh sudah diregistrasi," 
kata Idham kepada wartawan, Selasa 
(22/4/2025).

D i a  m e n g a t a k a n  p e n e t a p a n 
pasangan terpilih untuk daerah yang 
mengajukan sengketa akan dilakukan 
setelah ada putusan MK. Sementara, 
menurut dia, daerah yang tidak 
bersengketa akan segera dilakukan 
penetapan pasangan terpilih.

Masih terdapat lima daerah yang 
belum menggelar PSU. Di antaranya 
Kota Palopo, Kabupaten Mahakam Ulu, 
Kabupaten Pesawaran pencoblosan 
ulang digelar 24 Mei 2025. Sedangkan 
untuk Kabupaten Boven Digoel dan 
Provinsi Papua, PSU digelar pada 8 

ahkamah Konstitusi (MK) Mhingga Selasa (22/4/2025) 
telah meregistrasi perkara 

perselisihan hasil pemungutan suara 
ulang (PSU) Pilkada 2024. Total, ada 
tujuh perkara yang telah diregistrasi.

Ketua Komisi II DPR Rifqinizamy 
Karsayuda mengusulkan agar MK 
mendiskualifikasi calon kepala daerah 
yang terbukti melakukan pelanggaran 
dalam pelaksanaan PSU Pilkada. 
S e t e l a h  i t u ,  u j a r n ya ,  M K  b i s a 
memutuskan calon dengan perolehan 
t e r b a n y a k  s e t e l a h  i t u  u n t u k 
ditetapkan sebagai kepada daerah dan 
wakil kepala daerah terpilih. 

A d a p u n ,  u s u l a n n y a  i n i  d i a 
layangkan setelah melihat nyatanya 
PSU masih menyisakan laporan ke 
Bawaslu baik terkait politik uang 
ataupun indikasi pelanggaran yang 
lain.  “Yang kedua, saya tentu sangat 
berharap PSU ini menyudahi babak 
terkait dengan belum mendapat-
kannya kepala daerah yang definitif, 
baik di tingkat provinsi maupun 
kabupaten/kota,” ungkapnya dikutip 
Selasa (22/4/2025). 

Sebab itu, Rifqi berharap agar MK 
tidak lagi menghadirkan putusan 
untuk melakukan PSU lagi setelah PSU. 
Menurutnya, jika ini terjadi maka tidak 
akan mendapatkan kepala daerah 
yang definitif .  “Kita tidak akan 
mendapatkan kepala daerah yang 
definitif. Periodisasi kepala daerahnya 
tidak 5 tahun. Yang PSU ini saja 
mungkin hanya 4,5 tahun. Kalau PSU di 
atas PSU bisa jadi tinggal 3,5 tahun,” 
bebernya.

Selain itu, dia juga menyoroti 
k e k h a w a t i r a n  P S U  d i  t e n g a h 
efektivitas dan efisiensi anggaran. 
Rifqi mengaku sangat berat untuk 
m e m b i a y a i  P S U,  t e r l e b i h  P S U 
keseluruhan. “Di kabupaten kota 
dengan pemilih yang kurang dari 200 
ribu saja, itu butuh biaya plus minus 
20 miliar. Kalau sampai pemilihnya 
400 ribu berarti 40 miliar. Di tengah 
anggaran kabupaten kota dan provinsi 
yang terbatas, kita tidak meng-
inginkan ada PSU,” pungkasnya. 

pemerintahan. Ya mungkin di bulan 
Mei lah mudah-mudahan bisa di 
bulan Mei," ujarnya.

Saat ini  Kemendagri  masih 
m e m a n t a p k a n  k o n s e p  r e t r e t 
gelombang II. Meski begitu, kata 
Bima, Mendagri Tito Karnavian 
menyetujui  konsep yang telah 
disusun.

"Retret kedua konsepnya sudah 
selesai. Kami menunggu arahan lebih 
lanjut dari pimpinan, dari Pak 
Mensesneg, dari Bapak Presiden 
tentunya, dan Pak Menteri Dalam 
Negeri  juga  te lah  menyetujui 
konsepnya," jelasnya.

"Tinggal kita finalisasi terkait 
dengan hal-hal yang sifatnya lebih 
teknis sebetulnya jadwalnya kapan, 
yang mana yang kira-kira sesuai 
dengan jadwal kepala daerah," imbuh 
dia.(din, rls/dya)

WAMENDAGRI	 Bima Arya me-
ngatakan retret kepala daerah 
gelombang II akan segera digelar. 
Bima Arya mengatakan retret tersebut 
rencananya akan diikuti 52 kepala 
daerah di Magelang atau Bandung.

"Diperkirakan akan ada 52 
kepala daerah yang akan ikut ya kami 
berikan opsi-opsinya. Bisa saja di 
Magelang atau bisa saja di tempat 
lain, salah satunya adalah di IPDN di 
Bandung," kata Bima Arya di Ditjen 
Bina Pemerintahan Desa, Jakarta 
Selatan, Selasa (22/4/2025).

Kemendagri masih mengatur 
jadwal retret gelombang II tersebut. 
Namun, Bima berharap retret kepala 
daerah gelombang II dapat digelar 
Mei 2025.

" B e l u m  a d a  k e p a s t i a n n y a 
(jadwal), masih menunggu waktu 
yang pas disesuaikan dengan agenda 

52 Kepala Daerah 

akan Ikuti Retret Gelombang 2

Hindari PSU Berulang-ulang, 

DPR Desak MK Diskualifikasi Calon yang Melanggar

Sejauh ini sudah ada tujuh per-

kara perselisihan hasil pe-

mungutan suara ulang (PSU) 

Pilkada 2024 yang digugat 

kembali. DPR memita Mahkamah 

Konstitusi (MK) langsung men-

diskualif ikasi calon kepala 

daerah yang terbukti melaku-

ka n  p e l a n g g a ra n  d a l a m 

coblosan ulang tersebut. 

-----------------------------------------------

-----------------------------------------------
Pemungutan	suara	ulang	Pemilu	2024	di	TPS	21,	Medan,	Sumatera	Utara,	Rabu	(21/2/2024).		(Antara.Dok)

1.	Permasalahan	yang	Berdampak	pada	

Rekomendasi	PSU
Pemilih tak terdaftar tetap mencoblos di 2 TPS 

(Kab. Pasaman & Kab. Kutai Kartanegara), 

sehingga direkomendasikan PSU sesuai Pasal 112 

ayat (2) huruf e UU Pilkada dan dilaksanakan pada 

22 April 2025.

2.	 Permasalahan	 yang	 Berdampak	 pada	

Penanganan	Pidana
Politik uang terjadi di 6 kecamatan Kab. Serang 

pada 18–19 April 2025. Saat ini ditangani 

Bawaslu dan Sentra Gakkumdu Kab. Serang.

--------------------------------------------------------------

3.	 Permasalahan	 yang	 Berdampak	 pada	

Ketidaksesuaian	Prosedur

--------------------------------------------------------------

Pemungutan suara dimulai lewat pukul 07.00 

di 161 TPS, karena saksi belum hadir.

Logistik PSU tidak sesuai jumlah di 144 TPS.

Kesalahan pengisian daftar hadir di 68 TPS.

Pemilih tak tunjukkan dokumen 

kependudukan di 54 TPS.

TPS sulit diakses disabilitas/lansia di 5 TPS 

karena lokasi tidak ramah akses.

KPPS belum terima perlengkapan PSU pada 

H-1 di 4 TPS karena hujan.

Penghitungan suara dimulai sebelum pukul 

13.00 di 3 TPS.

PTPS dan saksi tak diberi salinan Model C-

Hasil di 1 TPS karena kesalahan persepsi 

KPPS.

10 permasalahan 
PSU Pilkada 2024 Fase Ketiga 
berdasarkan 3 jenis dampaknya:



"Prosesnya memang belum final, 
tapi arah kita sudah jelas. Jika 
terealisasi, masjid ini akan jadi ikon 
baru wisata religi di Kabupaten 
Malang," ucap Sanusi.

Menurutnya, kehadiran Masjid 
Negara akan menjadi momen penting 
dalam penguatan identitas keislaman 
daerah serta memperluas jangkauan 
pariwisata berbasis religi. Ia juga 
menegaskan, pembangunan masjid ini 
akan menjadi  penanda bahwa 
Kabupaten Malang layak disejajarkan 
dengan daerah lain yang memiliki 
masjid agung representatif.

"Agar tidak kalah dengan daerah 
lain yang punya masjid megah. Masjid 
Agung Baiturrahman di Kepanjen itu 
masjid milik masyarakat, belum 
merepresentasikan skala nasional," 
imbuhnya.

Sementara itu, Kepala Badan 
Perencanaan Pembangunan Daerah 
(Bappeda) Kabupaten Malang, Tomie 
Herawanto, menjelaskan komunikasi 
terkait hibah dengan pihak Uni Emirat 
Arab harus melalui pemerintah pusat, 
khususnya Kementerian Pekerjaan 
Umum dan Perumahan Rakyat 
(PUPR).

"Karena ini antar negara, jadi kami 

6malangraya
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MALANG	 -	 Pemerintah Kabupaten 
( P e m k a b )  M a l a n g  b e r e n c a n a  
mempersiapkan pembangunan Masjid 
Negara, yang akan terletak di kawasan 
Jalur Lingkar Barat (Jalibar), Kepanjen. 
Proyek ini rencananya akan dibiayai 
melalui hibah dari Uni Emirat Arab 
(UEA) dan digadang-gadang bakal 
menyamai kemegahan Masjid Raya 
Sheikh Zayed di Solo.

B u p a t i  M a l a n g ,  S a n u s i ,  
mengungkapkan lokasi masjid telah 
ditetapkan di Desa Jatirejoyoso, 
Kecamatan Kepanjen, tepatnya di 
lahan milik Pemkab Malang seluas dua 
hektare yang berada di belakang pos 
polisi Jalibar.

"Kalau di Surabaya ada Masjid 
Nasional Al-Akbar, nanti di Kabupaten 
Malang akan ada Masjid Negara yang 
tak kalah megah. Kami sudah siapkan 
lahannya,"  ujar Sanusi ,  Selasa 
(22/4/2025).

Pembangunan Masjid Negara ini, 
lanjut Sanusi, masih dalam tahap 
perencanaan. Namun, ia optimistis 
proyek tersebut akan berjalan mulus 
karena telah menjadi bagian dari 
k o m u n i k a s i  i n t e n s i f  a n t a r a  
pemerintah pusat dan Uni Emirat 
Arab.

menyatakan belum ada kepastian soal 
waktu dimulainya pembangunan. Hal 
tersebut sepenuhnya tergantung pada 
proses diplomatik dan teknis yang 
sedang difasilitasi oleh pemerintah 
pusat.

“Belum tahu kapan dimulai. Tapi 
kami berharap, selama lima tahun 
masa pemerintahan Pak Bupati 
Sanusi ,  pembangunan ini  bisa 
diwujudkan. Kami terus kawal agar 
segera terealisasi," pungkasnya. 
(Santi/Dya)

ajukan ke Kementerian 
PUPR untuk difasilitasi 
p e r t e m u a n  d e n g a n  
p i h a k  U E A .  T o t a l  
pembiayaan murni dari 
U E A ,  t i d a k  
m e n g g u n a ka n  d a n a  
APBD," jelas Tomie.

T o m i e  j u g a  
mengungkapkan, karena 
statusnya sebagai Masjid 
N e g a r a ,  l a h a n  d u a  
hektare yang disiapkan 
oleh Pemkab Malang 
n a n t i n y a  a k a n  d i -
hibahkan ke pemerintah 
pusat.

Lebih lanjut, dari 
segi estimasi anggaran, Tomie 
menyebut biaya pembangunan Masjid 
Negara di Kabupaten Malang bisa 
menembus angka Rp 230 miliar, 
mengikuti pola yang digunakan dalam 
proyek serupa di Solo.

"Kalau lihat proyek sebelumnya, 
biayanya di kisaran itu. Tapi bisa saja 
lebih besar kalau UEA punya konsep 
masjid yang lebih monumental," 
tambahnya.

Meskipun antusiasme terhadap 
proyek ini cukup tinggi, Tomie 

MALANG - Di tengah kebijakan 
efisiensi  anggaran,  Dinas Per-
pustakaan Umum dan Arsip Daerah 
(Dispussipda) Kota Malang me-
mastikan tetap mempertahankan 
anggaran pengadaan buku fisik 
maupun digital di tahun 2025 ini.

Kepala Dispussipda Kota Malang, 
Yayuk Hermiati, menegaskan efisiensi 
t idak akan menyentuh sektor  
pengadaan buku.  Ia menyebut 
anggaran sebesar Rp 200 juta telah 
dialokasikan dalam APBD 2025, 

masing-masing Rp 100 
juta untuk pengadaan 
buku cetak dan Rp 100 
juta untuk e-book.

"Untuk pengadaan di 
tahun 2025 ini kami 
tetap, baik buku fisik 
m a u p u n  e b o o k .  
Ke b i j a k a n  e f i s i e n s i  
insyaallah gak berimbas 
ke pengadaan buku" ujar 
Y a y u k ,  S e l a s a  
(22/4/2025).

Sebaliknya, Yayuk 
menyebutkan kebijakan 
efisiensi  diterapkan 
pada aktivitas lain.  

Seperti penyelenggaraan rapat dan 
kegiatan di luar daerah. 

Yayuk menambahkan, kegiatan 
yang sebelumnya dilaksanakan di 
hotel, kini dialihkan ke fasilitas 
internal di lantai 3 Perpustakaan Kota 
Malang. Sementara rapat di luar kota 
digantikan dengan pertemuan daring 
melalui Zoom Meeting.

Lebih lanjut, Yayuk menjelaskan 
pengadaan buku fisik maupun digital 
dilakukan berdasarkan hasil survei 

tahun ini. Untuk tahun depan juga 
seperti itu," imbuhnya.

Tingginya antusiasme masyarakat 
terhadap layanan perpustakaan juga 
tercermin dari jumlah kunjungan yang 
k o n s i s t e n  m e n i n g k a t .  Ya y u k  
mengatakan, saat ini rata-rata jumlah 
pengunjung perpustakaan, termasuk 
yang mengakses lewat layanan keliling 
dan digital, mencapai lebih dari 500 
orang per hari.

"Kunjungan ke perpus tahun ini 
cenderung meningkat. Itu sudah 
termasuk yang ke pojok baca digital, 
mobil keliling, dan pengunjung 
langsung ke gedung perpustakaan. 
Kalau dihitung seluruhnya, kurang 
lebih 500 pengunjung per hari," jelas 
Yayuk.

Dengan tetap mengalokasikan 
anggaran untuk pengadaan buku di 
t e n g a h  k e b i j a k a n  e f i s i e n s i ,  
Dispussipda Kota Malang menunjuk-
kan literasi masih menjadi prioritas 
utama. Yayuk berharap, langkah ini 
dapat terus mendorong peningkatan 
minat baca di kalangan masyarakat, 
sekaligus mendukung akses penge-
tahuan yang lebih merata.(Santi/Dya)

minat bacaan dari para pemustaka 
atau pengunjung perpustakaan. Hasil 
survei itu menjadi dasar utama dalam 
menentukan jenis buku yang akan 
dibeli.

"Setiap mau pengadaan buku itu 
kita adakan survei ke pengunjung 
perpustakaan. Jadi bukan dari kita, 
tapi dari mereka. Sehingga yang kita 
s a j i k a n  s e s u a i  d e n g a n  y a n g  
d i b u t u h k a n  o l e h  p e m u s t a k a ,"  
terangnya.

Ia mengungkapkan, tren minat 
bacaan masyarakat Kota Malang cukup 
beragam. Buku pelajaran, karya fiksi, 
dan buku keterampilan menjadi jenis 
bacaan yang paling diminati dalam 
survei sebelumnya.

Khusus untuk e-book, Dispussipda 
memanfaatkan platform digital yang 
dimiliki seperti website resmi dan 
media sosial untuk melakukan survei. 
Yayuk menyebut, pendekatan digital 
ini juga memungkinkan pengadaan e-
book yang lebih menyebar dan 
menjangkau kebutuhan bacaan lebih 
luas.

"Tahun kemarin kita survei, 
mereka berminat apa, kita adakan 

Tak Terdampak Efisiensi, 

Kota Malang Kucurkan Rp 200 Juta untuk Buku Perpustakaan

Rabu, 23 April 2025

Dapat Hibah UEA Rp 230 M, Kabupaten Malang Bakal Miliki Masjid Negara

Perpustakaan	umum	Kota	Malang.	(Santi/Lentera

Bupati	Malang,	Sanusi.	(dok.	Prokopim	Kab	Malang)
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Di k u t i p 	 p a d a  S e l a s a  
(22/4/2025), disebutkan pula 
bahwa upaya tegas dari negara- 

negara Asia Tenggara belum mampu 
menekan aktivitas jaringan ini.

PBB mengatakan geng-geng dari 
Cina dan Asia Tenggara menargetkan 
korban melalui investasi, mata uang 
kripto, penipuan berkedok asmara, 
dan penipuan jenis lainnya.

Menurut Kantor PBB untuk Narkoba 
dan Kejahatan (UNODC), penipuan 
siber kini telah menjadi industri global 
yang canggih, dilengkaPi dengan 
kompleks besar yang menampung 
puluhan ribu pekerja yang sebagian 
b e s a r  m e r u p a k a n  k o r b a n  
perdagangan orang dan dipaksa untuk 
menipu secara daring.

Penipuan	Meluas
"Ini menyebar seperti kanker," kata 

Benedikt Hofmann, Wakil Perwakilan 
Regional UNODC untuk Asia Tenggara 
dan Pasifik. "Pihak berwenang 
menangani masalah ini di satu area, 
tetapi akarnya tidak pernah hilang. 
Mereka hanya berpindah."

Aktivitas ini sebagian besar 
difokuskan pada wilayah perbatasan 
di Myanmar yang tengah dilanda 
perang saudara, dan "zona ekonomi 
khusus" mencurigakan yang didirikan 
di  Kamboja dan Laos.  UNODC 
melaporkan bahwa jaringan-jaringan 
ini memperluas operasinya ke Amerika 
Selatan, Afrika, Timur Tengah, Eropa, 
dan beberapa pulau Pasifik.

"Kondisi  ini  mencerminkan 
ekspansi alami seiring dengan 
berkembangnya industri tersebut. 
Mereka mencari cara dan tempat baru 
u n t u k  b e r b i s n i s ,  t e t a p i  j u g a  
melakukan langkah mitigasi terhadap 
risiko masa depan jika gangguan terus 
berlanjut dan meningkat di Asia 
Tenggara," tambah Hofmann.

Menurut laporan UNODC, negara-
negara di Asia Timur dan Asia 
Tenggara diperkirakan kehilangan 
sekitar $37 miliar (sekitar Rp592 
triliun) akibat penipuan siber pada 
tahun 2023, sementara Amerika 
Serikat mengalami kerugian lebih dari 

$5,6 miliar (sekitar Rp94 triliun).
Diketahui penindakan besar-

besaran di Myanmar tahun ini, yang 
d i d o ro n g  o l e h  C i n a ,  b e r h a s i l  
membebaskan sekitar 7.000 pekerja 
yang berasal dari lebih 50 negara.

A k s i  p e n g g e r e b e k a n  j u g a  
dilakukan di Kamboja, tetapi aksi 
i t u  j u s t r u  m e m b u a t  s i n d i k a t  
kejahatan berpindah ke "lokasi 
yang lebih terpencil" dan wilayah 

UNODC mendesak komunitas 
internasional untuk bertindak, dengan 
menyatakan bahwa situasi ini berada 
di "titik kritis". Menurut PBB, jika tidak 
bertindak, hal ini akan memiliki 
"konsekuensi yang belum pernah 
terjadi sebelumnya bagi Asia Tenggara 
yang akan berdampak secara global." 
(Deutsche Welle, ist/nei)

perbatasan. Juru bicara pemerintah 
Kamboja, Pen Bona, mengatakan 
bahwa negara tersebut merupakan 
salah satu korban dari industri 
penipuan siber dan berkomitmen untuk 
memeranginya. Menurut Bona, pe-
merintah telah membentuk komisi 
ad-hoc yang dipimpin oleh Perdana 
Menteri Hun Manet untuk me-
ningkatkan penegakan hukum dan 
alat hukum, serta bekerja sama dengan 
mitra internasional dan PBB.

mendapatkan harga lebih rendah 
d a p a t  s e c a r a  t i d a k  s a d a r 
memberikan informasi keuangan 
kepada operator penipu,  yang 
menyebabkan kerugian finansial 
atau pencurian identitas.

Kedua, gangguan rantai pasokan 
atau supply chain dapat memaksa 
bisnis dan konsumen untuk segera 
mencari pemasok alternatif, yang 
biasanya dilakukan dengan proses 
pemeriksaan yang kurang ketat di 
tengah situasi seperti sekarang.

"Hal ini menciptakan peluang 
bagi produk palsu untuk memasuki 
pasar, termasuk contoh-contoh 
k e t i k a  p e n j a h a t  d u n i a  m a y a 
menyematkan malware di perangkat 
palsu," ujar Kaspersky.

Baru-baru ini Kaspersky juga 
menemukan malware jenis Trojan 
Triada pada Hp Android yang dijual 
o l e h  p e n g e c e r  t i d a k  r e s m i . 
Beroperasi pada level firmware, 
malware ini memberi penyerang 
kendali penuh atas perangkat , 
memungkinkan pencurian aset 
kripto, pembajakan akun media 
sosial, dan pengalihan panggilan 
tidak resmi.

Menurut Kaspersky, temuan ini 
semakin menegaskan risiko serius 
yang di t imbulkan oleh  rantai 

pasokan yang disusupi.
Ketiga, volatilitas pasar mem-

buka pintu bagi penipuan investasi. 
Menurut Kaspersky, di situasi seperti 
sekarang penipu dapat menyamar 
sebagai lembaga keuangan resmi, 
menjanjikan keuntungan tinggi yang 
'terjamin' berdasarkan pengetahuan 
orang dalam, atau meluncurkan 
serangan phishing dan situs web 
palsu untuk mencuri informasi 
sensitif. (cnn, ist/nei)

SEORANG pakar memperingatkan 
adanya potensi ancaman terhadap 
keamanan siber seiring memuncak-
nya ketegangan dalam perang dagang 
antara Amerika Serikat dan China. 

Pakar dari Kaspersky, sebuah 
perusahaan keamanan siber dari 
Rusia, mengatakan bahwa selama 
periode ketidakpastian ekonomi 
risiko penipuan biasanya meningkat, 
seperti yang umum terjadi dalam 
lingkup keuangan yang tidak stabil.

"Pelaku kejahatan mungkin 
mencari cara untuk mengeksploitasi 
situasi di beberapa area utama," kata 
Tim Riset Ancaman Kaspersky, 
dalam keterangan tertulisnya, 
dikutip pada Selasa (22/4/2025).

Beberapa ancaman siber yang 
bisa terjadi di antaranya adalah; 
pertama, meningkatnya penipuan 
belanja online. Menurut Kaspersky 
ada kemungkinan penipuan belanja 
online meningkat karena para penipu 
memanfaatkan peningkatan per-
mintaan barang yang diperkirakan 
akan menjadi lebih mahal.

Menurut Kaspersky, para penipu 
bisa jadi membuat situs web palsu 
yang meyakinkan atau mengirim 
emai l  penipuan canggih  yang 
mempromosikan "diskon pra-tarif."

Konsumen yang tergesa untuk 

Perang Tarif 

AS-China Picu Ancaman Keamanan Digital

PBB: Penipuan Siber 

di Gagal Dikendalikan 

Asia Tenggara

Ratusan	orang	diselamatkan	dari	pusat	penipuan	berbasis	digital	di	Myanmar	pada	Februari	2025

PBB mengungkap bahwa jaringan kriminal di Asia yang 

menjalankan industri penipuan siber bernilai miliaran dolar kini 

tengah memperluas jangkauan operasinya ke tingkat global. 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------

5 JENIN SERANGAN 

SIBER TERBANYAK DI 

INDONESIA (2024)

Peretasan

86

Akun tak bisa diakses

Pengancaman

Kebocoran Data

Phising

52

44

37

25

Sumber	:	SAFEnet	
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Dengan menyeimbangkan kembali 
populasi bakteri di usus, probiotik 
berpotensi meminimalkan respon 
peradangan yang mempengaruhi otak.

Langkah	Kecil,	Dampak	Besar
Penelitian terbaru ini menjadi 

bagian dari gelombang studi yang kian 
menyoroti pentingnya pendekatan 
holistik dalam menjaga kesehatan 
mental.

Meskipun masih diperlukan lebih 
banyak penelitian berskala besar dan 
dalam jangka waktu lebih lama untuk 
mengkonfirmasi efektivitas jangka 
panjang probiotik, hasil awal ini sudah 
cukup memberi harapan bagi banyak 
orang yang mencari cara alami untuk 
meningkatkan kualitas hidup mereka 
secara emosional.

Bagi masyarakat umum yang tidak 
memiliki gangguan psikologis serius, 
konsumsi probiotik dapat menjadi 
strategi sederhana namun bermanfaat 
untuk mendukung kesehatan mental 
sehari-hari.
Terlebih lagi di era modern seperti 
sekarang, ketika tekanan pekerjaan, 
gaya hidup yang serba cepat, dan 
konsumsi makanan olahan membuat 
keseimbangan usus rentan terganggu, 
peran probiotik menjadi semakin 
relevan.

Singkatnya, menjaga suasana hati 
mungkin bisa dimulai dari menjaga 
pencernaan. Dan siapa pun, secangkir 
yoghurt atau suplemen probiotik kecil 
yang tampak sepele bisa menjadi 
kunci untuk pikiran yang lebih tenang 
d a n  e m o s i  y a n g  l e b i h  s t a b i l . 
(nei,ist/dya)

pemantauan suasana hati harian 
untuk menilai efek probiotik, dan 
faktanya, pada akhir penelitian selama 
sebulan, suasana hati negatif mereka 
tampaknya masih membaik," kata 
Katerina Johnson, penulis pertama 
penelitian tersebut kepada Healthline.

Namun,  penel i t ian ini  t idak 
menyarankan agar individu dengan 
gangguan psikologis menghentikan 
pengobatan atau terapi dan hanya 
bergantung pada suplemen.

Probiotik:	 Mikroorganisme	 Kecil	
dengan	Dampak	Besar

Probiotik adalah mikroorganisme 
hidup, sebagian besar berupa bakteri 
baik, yang bila dikonsumsi dalam 
jumlah cukup dapat memberikan 
manfaat  kesehatan bagi  tubuh, 
terutama pada sistem pencernaan.

Istilah probiotik berasal dari 
bahasa Yunani yang berarti “untuk 
hidup”, dan biasanya ditemukan dalam 
makanan fermentasi seperti yoghurt, 
kimchi, kefir, atau dalam bentuk 
suplemen.

N a m u n ,  m a n f a a t  p r o b i o t i k 
ternyata tak berhenti di perut saja. 
Dalam beberapa tahun terakhir, para 
ilmuwan mulai menelusuri hubungan 
antara usus dan otak, yang dikenal 
sebagai poros otak-usus.

Jalur komunikasi dua arah ini 
memungkinkan mempengaruhi fungsi 
otak dan sebaliknya, yang menjelaskan 
mengapa kondisi pencernaan sering 
kali terkait dengan suasana hati dan 
kesehatan usus mental.

Bakteri baik seperti Lactobacillus 
dan Bi f idobacterium diketahui 
m a m p u  m e n g h a s i l k a n 
neurotransmitter seperti serotonin 
d a n  ga m m a - a m i n o b u t y r i c  a c i d 
(GABA), senyawa kimia otak yang 
berperan penting dalam mengatur 
suasana hati, tidur, dan rasa cemas.

D i p e r k i r a k a n  s e k i t a r  9 0 % 
serotonin dalam tubuh diproduksi di 
usus, bukan di otak—sebuah fakta 
yang semakin memperkuat teori 
bahwa menjaga kesehatan usus berarti 
juga merawat kesehatan mental.

Selain itu, probiotik juga dapat 
m e m b a n t u  m e n u r u n k a n  k a d a r 
p e r a d a n g a n  s i s t e m i k  y a n g 
berhubungan dengan gangguan 
suasana hati. 

Ke ka c a u a n  m i k ro b i o t a  a t a u 
kondisi disbiosis dapat memicu 
peradangan kronis tingkat rendah, 
y a n g  b e r k o n t r i b u s i  t e r h a d a p 
munculnya depresi dan kecemasan 
usus.

enelitian terbaru mengungkap Pbahwa probiotik, yang umum 
digunakan untuk menjaga 

kesehatan pencernaan, juga dapat 
menurunkan emosi negatif dalam 
kurun waktu dua minggu saja.

Dikutip dari Medical Daily pada 
Selasa (22/4/2025), studi terbaru 
yang dimuat dalam npj Mental Health 
Research meneliti dampak suplemen 
probiotik multispesies terhadap 
suasana hati harian 88 relawan sehat 
dengan rata-rata usia 22 tahun. 
Sebelumnya, manfaat probiotik bagi 
kesehatan mental memang telah 
diketahui.

Selama uji coba, peserta diberi satu 
sachet campuran probiotik atau 
plasebo setiap hari selama empat 
minggu. Campuran probiotik tersebut 
mengandung campuran beragam dari 
sembilan jenis bakteri, termasuk 
Bifidobacterium bifidum, B. lactis, dan 
berbagai spesies Lactobacillus dan 
L a c t o c o c c u s ,  y a n g  d i k e t a h u i 
mendukung kesehatan usus dan 
emosional.

Sachet plasebo dicocokkan dengan 
hati-hati dalam hal warna, rasa, dan 
bau untuk memastikan peserta tidak 
dapat membedakannya.

Peserta menyelesaikan kuesioner 
yang terkenal tentang pengaturan 
emosi sebelum dan sesudah intervensi. 
S e l a i n  i t u ,  p e s e r t a  m e n e r i m a 
pengingat elektronik harian untuk 
m e l a p o r k a n  s u a s a n a  h a t i  d a n 
k a r a k t e r i s t i k  t i n j a  m e r e k a 
menggunakan tautan daring.

Peneliti mencatat bahwa peserta 
y a n g  m e n g o n s u m s i  p r o b i o t i k 
mengalami penurunan suasana hati 
negatif mulai sekitar dua minggu, 
sedangkan mereka yang mengonsumsi 
plasebo tidak menunjukkan perbaikan 
seperti itu.

Temuan ini bertentangan dengan 
penelitian sebelumnya, yang hanya 
mengamati efek menguntungkan pada 
individu dengan masalah suasana hati 
yang ada.

Berdasarkan hasil saat ini, peneliti 
berpendapat bahwa probiotik dapat 
memiliki efek nyata pada suasana hati 
pada individu yang sehat, meskipun 
e fe k  i n i  m u n gk i n  l e b i h  m u d a h 
dideteksi pada mereka yang sudah 
mengalami tantangan suasana hati.

Mereka juga mencatat bahwa 
manfaat ini mungkin tidak mudah 
ditangkap menggunakan kuesioner 
suasana hati yang umum digunakan 
dalam banyak penelitian."Ini adalah 
penelitian pertama yang menerapkan 

 Penelitian Ungkap Probiotik 
Redam Emosi Buruk
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VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 
803/DP-Verifikasi/K/X/2021

Para peneliti berhasil 
m e n g e m b a n g k a n  
baterai hydrogel dengan 

sifat fisik luar biasa yang belum 
p e r n a h  a d a  s e b e l u m nya .  
Baterai ini mampu meregang, 
sangat fleksibel, dan memiliki 
kemampuan menyembuhkan 
diri, sekaligus bebas dari zat 
berbahaya dan tahan terhadap 
kelembaban.

Dikutip dari Livescience 
pada Selasa (22/4/2025), Para 
ilmuwan tersebut juga telah 
menunjukkan ketangguhan 
b a te ra i  b a r u  i n i  d e n ga n  
mengujinya secara ekstrem, 
termasuk memotong, menusuk, 
dan memelintir bentuk fisiknya 
secara intens.

Temuan baru itu guna menjawab 
kekurangan dari produk baterai 
konvensional lithium-ion lembut 
sebelumnya,  atau Li-ion,  yang 
mengalami penurunan performa 
akibat masalah kelembaban. Baterai 
Li-ion juga diketahui memiliki risiko 
keamanan yang berasal dari elektrolit 
yang beracun dan mudah terbakar.  

Oleh sebab itu, para ilmuwan 
mengatasinya dengan mengem-
bangkan elektrolit dengan garam 
lithium yang bebas dari fluorin. 
Temuan ilmiah itu mereka muat dalam 
sebuah studi yang diterbitkan pada 9 
April di jurnal Science Advances.  

Baterai hydrogel merupakan 
baterai yang menggunakan elektrolit 
bebas air, sehingga tidak mudah 
terbakar dan bocor maupun meledak 
apabila dibandingkan dengan baterai 
Li-ion.  

"Purwarupa baterai Li-ion yang 
dapat diregangkan menggunakan 

Akan tetapi, kelebihan dari 
hyd ro g e l  te t a p  m e m i l i k i  
k e l e b i h a n  l a i n  y a k n i  
ke m a m p u a n  u n t u k  p u l i h  
dengan sendirinya. Kemasan 
yang juga disertakan dengan 
elektrolit serta elastomer itu 
m e m u n g k i n k a n  b a t e r a i  
mendapatkan kembali 90% 
kapasitas asli mereka.

Perbedaan antara baterai 
tradisional dan hydrogel yang 
juga mencolok adalah fungsi 
mereka. Baterai tradisional 
lebih cocok untuk diterapkan 
p a d a  m e s i n  y a n g  m e m -
butuhkan energi tinggi seperti 
m o b i l  l i s t r i k  d a n  
penyimpanan daya skala  
besar.  

Namun, di sisi lain, baterai 
hydrogel lebih baik digunakan untuk 
elektronik fleksibel untuk generasi 
selanjutnya. Contohnya, pelacak 
kebugaran yang fleksibel, biosensor, 
monitor kesehatan yang tertanam 
dalam pakaian, serta pakaian pintar 
dengan elemen pemanas bawaan 
atau layar LED.

Adapun nilai tambahan bagi 
baterai hydrogel adalah kemampuan 
m e r e k a  u n t u k  p u l i h  m a n d i r i  
sehingga pengoperasian dapat 
diteruskan tanpa interupsi maupun 
kebutuhan untuk diganti.  

“Eksplorasi luar angkasa juga 
bakal diuntungkan dengan daya 
tahan baterai yang memiliki kualitas 
f l e k s i b e l  d a n  p u l i h  m a n d i r i ,  
sebagaimana untuk robot dalam air, 
di mana dibutuhkan daya tahan lebih 
terhadap toleransi air dan garam," 
demikian bunyi artikel tersebut. 
(nei,ist/dya)

siklus 500 kali siklus colok-cabut 
pengisian daya selama satu bulan.  

Berdasarkan komponennya,  
hydrogel mempertahankan 19% 
konten air  pada t ingkat  50% 
kelembaban relatif. Sehingga, baterai 
bisa beroperasi secara efektif tanpa 
pengemasan yang kaku.  

Secara kontras, baterai Li-ion 
seringkali membutuhkan pengemasan 
yang kaku dan kedap udara guna 
menyediakan perlindungan yang 
cukup agar baterai bisa beroperasi 
dengan baik.  

Meski demikian, elektrolit yang 
berbasis air pada baterai hydrogel 
mengandalkan struktur polimer. 
Alhasil, kepadatan material baterai 
menjadi kurang sehingga membatasi 
kapasitas menahan pengisian daya.  

Perbandingannya, Li-ion bisa 
mencapai 200 hingga 300 watt-hours 
per kilogram (Wh/kg), sedangkan 
baterai hydrogel sekitar 50 sampai 
dengan 150 Wh/kg.  

hidrogel sebagai elektrolit dan 
pemisah. Karena bebas fluor, baterai 
ini juga lebih aman bagi lingkungan 
dan kurang beracun bagi manusia, kata 
para ilmuwan dalam penelitian 
tersebut," demikian dikutip dari 
Livescience, Selasa (22/4/2025).  

Adapun mengenai ketahanan 
f i s i k n y a ,  t i m  i l m u w a n  y a n g  
mengembangkan baterai itu menguji 
daya tahan baterai dalam situasi yang 
berbeda-beda. Bahkan, mereka 
menyebut uji daya tahun itu sebagai 
'penyiksaan'.  

Baterai hydrogel yang dikem-
bangkan itu ditusuk ddan dipotong 
dengan pisau tajam, diputar dan 
dipaparkan dengan panas dan 
kelembaban ekstrem.  

Meski demikian, baterai tersebut 
d i k l a i m  t a h a n  d a n  d a p a t  
mempertahankan operasi yang stabil. 
Baterai itu juga disebut dapat 
menunjukkan operasi lingkungan 
sekitar yang stabil untuk lebih dari 

Baterai Hydrogel Super 

Fleksibel Siap Gantikan Lithium-ion



H A R I A N

liststyle

pada penggunaan minyak kelapa di 
rambut. Ini karena kandungan asam 
laurat yang ada di dalamnya mudah 
diserap oleh batang rambut, termasuk 
bulu mata.

Hal ini membuat kelembapan bulu 
mata menjadi lebih terjaga dan 
melindungi bulu mata dari kerusakan 
atau kerontokan akibat paparan zat 
kimia dari pembersih wajah atau 
make up remover. Dengan demikian, 
bulu mata akan tampak lebih tebal.

Gunakan	minyak	jarak
Minyak jarak murni atau minyak 

kastor juga dapat melebatkan bulu 
mata. Minyak yang berasal dari pohon 
jarak ini memiliki kandungan asam 
risinoleat sebesar 90%.

M e s k i  p e n e l i t i a n  m e n g e n a i 
khasiat asam risinoleat terhadap 
kerontokan rambut masih terbatas, 
minyak jarak telah banyak digunakan 
dan dikatakan bermanfaat untuk 
menumbuhkan bulu mata yang lebih 
tebal.

K h a s i a t  i n i  d iya k i n i  d a p a t 
diperoleh dari kemampuan minyak 
kastor dalam melembapkan kulit 
tanpa menyebabkan iritasi dan 
menyumbat pori-pori atau kelenjar di 
sekitar bulu mata. 

Kondisi kulit yang lembap dan 
sehat bisa mendukung pertumbuhan 
bulu mata yang lebih lebat.

Sebelum Anda membeli minyak 
jarak, pastikan bahwa itu adalah 
minyak jarak murni. 

Pasalnya, minyak jarak yang telah 
dicampur dengan minyak atau bahan 
lain bisa menyebabkan iritasi dan 
tidak memberikan hasil yang optimal.
(nei,ist/dya)

sebelum tidur. Gunakan pembersih 
lembut khusus mata dan hindari 
menggosok terlalu keras. Gunakan 
kapas lembut dan usap perlahan. Ingat, 
kesabaran kunci perawatan bulu mata 
yang efektif!

Kurangi penggunaan maskara, 
eyeliner, dan produk kosmetik mata 
lainnya, terutama yang waterproof. 
Produk-produk ini dapat merusak 
bulu mata saat penghapusan. Pilih 
produk berkualitas tinggi dan bebas 
bahan kimia keras. Beri istirahat 
berkala pada bulu matamu dari 
kosmetik, ya!

Hindari penggunaan penjepit bulu 
m a t a  t e r l a l u  s e r i n g .  J i k a 
menggunakannya, lakukan dengan 
hati-hati dan lembut. Pastikan penjepit 
bersih. Jangan pernah mencabut bulu 
mata karena dapat menyebabkan 
kerontokan permanen.  Hindari 
menggosok atau menggaruk mata.

Nutrisi	 dan	Kesehatan:	Kunci	Bulu	
Mata	yang	Kuat

Nutrisi berperan besar! Konsumsi 
makanan bergizi seimbang kaya 
protein, biotin, vitamin B3, zat besi, 
dan mineral lainnya. Makanan seperti 
bayam, telur, dan kacang-kacangan 
sangat direkomendasikan.

Kelola stres dengan baik. Stres bisa 
m e m i c u  k e r o n t o k a n .  L a k u k a n 
olahraga, meditasi, atau yoga. Jika 
kerontokan berlebihan disertai gejala 
lain seperti ruam atau kemerahan, 
segera konsultasi dokter atau ahli 
kesehatan mata.

Konsultasi medis penting jika 
kerontokan signifikan. Ini bisa jadi 
indikasi  kondis i  medis  sepert i 
blepharitis hipotiroidisme, atau 
alopecia areata. Jangan ragu untuk 

p a k a h  k a m u  p e r n a h Amemperhatikan kondisi bulu 
matamu? Kehilangan satu atau 

d u a  h e l a i  m u n g k i n  t a k 
m e n gk h awa t i r ka n ,  n a m u n  j i ka 
kerontokannya berlebihan, itu bisa 
j a d i  t a n d a  m a s a l a h .  Te n a n g , 
kerontokan bulu mata bisa dipicu oleh 
berbagai hal, mulai dari penggunaan 
kosmetik hingga gangguan kesehatan 
tertentu.

Menebalkan bulu  mata  bisa 
dilakukan dengan berbagai metode, 
baik melalui perawatan alami maupun 
penggunaan produk penebal khusus. 
Namun, pastikan keamanan setiap 
perawatan tetap menjadi prioritas 
agar hasilnya optimal dan mata tetap 
terjaga dari risiko iritasi.

Bulu mata memiliki peranan 
penting dalam melindungi mata dari 
kotoran. Selain itu, bulu mata juga 
berfungsi  sebagai  sensor  yang 
memperingatkan mata terhadap 
potensi bahaya saat ada benda yang 
mendekat.

Tidak hanya itu, bulu mata juga 
dapat memengaruhi tampilan wajah. 
Hal ini membuat sebagian orang 
mengidamkan bulu mata yang tebal 
dan lentik. Bila Anda termasuk pemilik 
bulu mata yang tipis, tidak perlu risau 
dan minder, ya. Ada banyak pilihan 
cara menebalkan bulu mata yang bisa 
ditempuh.

Ingat, memperhatikan kesehatan 
bulu mata adalah bagian penting dari 
perawatan diri. Dengan perawatan 
yang tepat, bulu mata lebat dan lentik 
bukan sekadar mimpi!
Perawatan Harian untuk Bulu Mata 
yang SehatPerawatan harian sangat 
penting. Bersihkan riasan mata secara 
menyeluruh setiap hari, terutama 

memeriksakan diri.

Perawatan	 Tambahan	 untuk	 Bulu	
Mata	yang	Lebih	Lembut

P e r a w a t a n  t a m b a h a n  b i s a 
membantu. Gunakan serum penguat 
bulu mata yang telah teruji klinis dan 
aman. Pastikan produk tersebut sudah 
terdaftar di BPOM.

Minyak alami seperti minyak 
kelapa, almond, atau zaitun dapat 
melembapkan dan menutrisi bulu 
mata. Oleskan sedikit sebelum tidur 
menggunakan cotton bud bersih. Ingat, 
konsistensi kunci keberhasilan!

Rontoknya 1-5 helai bulu mata 
setiap hari normal. Namun, kerontokan 
berlebihan perlu perhatian khusus. 
D e n g a n  p e r a w a t a n  t e p a t  d a n 
konsisten, akan mendapatkan bulu 
mata sehat dan indah!

Ingatlah bahwa perawatan bulu 
mata membutuhkan kesabaran dan 
konsistensi. Dengan mengikuti tips di 
atas dan selalu memperhatikan 
kesehatan tubuh secara keseluruhan, 
kamu akan memiliki bulu mata yang 
sehat, lebat, dan lentik.

Berbagai Cara Menebalkan Bulu mata
Berikut ini adalah berbagai cara 

menebalkan bulu mata yang bisa Anda 
lakukan:

Gunakan	minyak	kelapa
Salah satu cara menebalkan bulu 

mata adalah dengan minyak kelapa, 
baik dalam bentuk serum maupun 
minyak kelapa murni. Minyak kelapa 
telah terbukti aman digunakan dan 
memiliki banyak manfaat dalam 
menjaga kesehatan bulu mata.Manfaat 
yang diperoleh pun tidak jauh berbeda 
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Bulu Mata Rontok? 
Coba Cara Ini!

 

 
 
 



Lagi-lagi	Keracunan		....	(dari	Hal	1)

umlah siswa di Kabupaten Cianjur, JJawa Barat, yang diduga keracunan 
usai menyantap panganan Makan 

Bergizi Gratis (MBG), bertambah 
menjadi 78 orang.

Peristiwa tersebut menyusul 
p e r i s t i w a  k e r a c u n a n  m a s s a l 
sebelumnya, yakni dengan jumlah 
korban 98 warga yang menyantap 
panganan di hajatan.

"Kita menetapkan status KLB 
(Kejadian Luar Biasa). Total korban 
sebanyak 176 orang," kata Kepala 
Dinas Kesehatan Kabupaten Cianjur, 
dr Yusman Faisal, Selasa (22/4/2025).

Kasus keracunan ini terjadi di 2 
wilayah, yakni klaster sekolah di 
Kecamatan Cianjur Kota dan klaster 
warga di Kecamatan Mande. Kedua 
wilayah ini berjarak sekitar 20 
kilometer. Sementara, jarak kedua 
sekolah tersebut sekitar 2 km.

Yusman mengatakan, selama masa 
KLB, Dinkes akan memaksimalkan 
penanganan terhadap korban yang 
sudah terdata, baik yang masuk ke 
rumah sakit ataupun dirawat di 
rumah.

Kabid Pencegahan dan Pengen-
dalian Penyakit Dinkes Cianjur, dr 
Frida Laida Yahya, mengatakan telah 
menerjunkan tim untuk melakukan 
penyelidikan awal dengan mendatangi 
RS dan dapur MBG yang ada di Desa 
Limbangansari, Kecamatan Cianjur.

"Kami belum bisa memastikan 
belasan siswa tersebut keracunan 
MBG atau karena memakan makanan 
lain, sehingga harus memeriksa 
terlebih dulu. Saat ini tim sudah 
diturunkan ke dua lokasi, RS dan 
dapur MGB," kata Frida.

Frida menambahkan, pihaknya 
telah memerintahkan petugas untuk 
mengambil sampel muntahan dari 
para korban dan makanan yang 
sempat dikonsumsi para siswa.

B a d a n  G i z i  N a s i o n a l  ( B G N ) 
mengirimkan sampel makanan ke 
Laboratorium Kesehatan Daerah 
(Labkesda) Provinsi Jawa Barat 
(Jabar) menanggapi dugaan puluhan 
siswa di Madrasah Aliyah Negeri (MAN 
1) dan SMP PGRI 1 Kabupaten Cianjur  
yang mengalami keracunan usai 
menyantap menu Makan Bergizi 
Gratis (MBG).

" S a a t  i n i  s a m p e l  M B G  ya n g 
dimasak hari Senin (21/4/2025) telah 
dikirimkan ke labkesda provinsi 
setempat. Kami sedang menunggu 
h a s i l  d a r i  s a m p e l  ya n g  s u d a h 
dikirimkan, dan kami tentu akan 
u p d a t e  i n f o r m a s i n y a  p a d a 
kesempatan pertama setelah hasil 
laboratorium keluar," kata Kepala BGN 
Dadan Hindayana, seperti dilansir 
Antara, Selasa (22/4/2025).

D a d a n  m e n j e l a s k a n  h a s i l 
laboratorium maksimal akan keluar 
dalam rentang waktu sepuluh hari ke 
depan. Menurut keterangan dari 
perwakilan Satuan Pemenuhan 
Pelayanan Gizi (SPPG) setempat, 
makanan yang diolah juga telah 
memenuhi standar dan telah melewati 

proses sebagaimana mestinya.
Ia juga menyampaikan empati 

dan kepedulian akibat insiden yang 
menimpa puluhan siswa tersebut, 
serta menegaskan keselamatan para 
siswa merupakan prioritas utama 
pemerintah dalam Program MBG ini.

"Kami turut menyampaikan rasa 
empati dan berharap seluruh siswa 
segera pulih.  Keselamatan dan 
kesehatan anak-anak adalah prioritas 
utama kami. Saat ini kami sedang 
melakukan pemeriksaan terkait 
dugaan penyebab keracunan, apakah 
berasal dari MBG atau bukan," ujar 
Dadan.

Sebagai langkah preventif, lanjut 
dia,  BGN juga telah melakukan 
berbagai langkah antisipasi, yakni 
peningkatan pengawasan standar 
penyimpanan makanan di dapur 
MBG, serta penyempurnaan sistem 
berskala nasional.

Kemudian BGN juga mendorong 
transparansi jadwal menu harian 
melalui kanal digital, juga meningkat-
kan kapasitas pelatihan keamanan 
pangan bagi seluruh penyedia MBG.

Beri	Sanksi	Peringatan
Menurut Dadan kejadian tersebut 

ialah murni kesalahan teknis dari juru 
masak yang mengolah masakan 

terlalu cepat waktunya.
“Kesalahan teknis memasak, 

terlalu awal mengolah,” kata Dadan. 
Pihak BGN telah memberikan 

sanksi peringatan kepada sang juru 
m a s a k  a ga r  b i s a  m e m p e r b a i k i 
prosesnya dalam memasak makanan 
makanan bergizi gratis.“Lebih cermat 
dalam mengolah makanan,” katanya. 

Ketika ditanyai sanksi berat ke-
pada Kepala BGN bahwa, dia mengaku 
bahwa pihak MBG terus melakukan 
upaya perbaikan berkelanjutan yang 
di lakukan untuk meningkatkan 
kualitas, efisiensi, dan kinerja suatu 
proses, produk, atau layanan.

“Continues improvement (Upaya 
perbaikan kelanjutan), kejadian kan 
berganti tidak di satu (Satuan Pelayanan 
Pemenuhan Gizi), SPPG," tambah 
Dadan.Dapur di Kecamatan Cianjur 
menghentikan produksi MBG setelah 
terjadinya keracunan massal di MAN 1 
dan SMP PGRI 1 Cianjur, Jawa Barat. 
MBG tidak akan dilaksanakan sampai 
masalah ini selesai.

"Sampai masalah ini selesai, kita 
tidak akan dulu produksi (MBG)," ujar 
Kepala Satuan Pelayanan Pemenuhan 
Gizi (SPPG) Dapur Kecamatan Cianjur 
Fakhri Lubis, Selasa (22/4/2025).

Menurut dia,  pihaknya akan 
melakukan uji laboratorium terhadap 

sampel makanan yang dikonsumsi 
oleh para siswa yang mengalami 
keracunan.

"Kita uji laboratorium sampel 
makannya, sehingga nanti hasilnya 
objektif ,  apakah keracunan ini 
disebabkan oleh makanan dari MBG 
atau bukan," kata dia.

Dia  mengklaim,  j ika  proses 
penyiapan MBG di  SPPG dapur 
Kecamatan Cianjur sudah sesuai 
standar, dimulai dari bahan baku 
hingga pengemasan.

Bahkan penggunaan kotak nasi 
dari bahan plastik pun disebutnya 
merupakan kotak nasi foodgrade.

Sementara itu, Bupati Kabupaten 
Cianjur, Mohamad Wahyu Ferdian 
mengatakan sudah memerintahkan 
seluruh puskesmas di wilayah kota 
dan sejumlah kecamatan melakukan 
pendataan dan pelayanan kesehatan 
bagi warga yang mengalami gejala 
atau tidak.

"Kami minta Dinkes Cianjur 
m e n u r u n k a n  t i m  t e r m a s u k 
p u s k e s m a s  g u n a  m e l a k u k a n 
pendataan dan pelayanan bagi warga 
yang mengalami keracunan, dengan 
cara mendatangi rumah warga untuk 
melakukan pemeriksaan kesehatan 
termasuk bagi warga yang tidak 
bergejala," katanya.

Hal tersebut dilakukan guna 
memastikan jumlah warga terutama 
siswa sekolah yang terbesar di 
sejumlah kecamatan yang mengalami 
keracunan terdata dan mendapat 
penanganan medis secara maksimal 
hingga dinyatakan pulih seperti 
semula agar dapat beraktivitas 
kembali.

Tenaga kesehatan dari masing-
masing puskesmas diminta terus 
melakukan pengawasan hingga warga 
korban keracunan benar-benar 
sembuh dan kembali beraktivitas 
n o r m a l ,  s e r t a  m e l a k u k a n 
pemeriksaan kesehatan bagi warga 
yang tidak bergejala agar jumlah 
korban keracunan tidak bertambah. 
(wid, din, ant, ist, rls/dya)

Sambungan
H A R I A N
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Prabowo kembali menegaskan 
dia belum mendapatkan laporan 
soal kasus ini, termasuk ketika mitra 
dapur yang jadi korban penggelapan 
dana itu lapor polisi karena kasus 
ini. Yang jelas, dia menegaskan 
kasus ini akan diselesaikan dan 
diurus oleh pemerintah. Prabowo 
menegaskan setiap sen uang rakyat 
akan di jaga dengan baik oleh 
pemerintah.

"Pasti diurus. Setiap sen uang 
rakyat akan kita jaga ya," tegas 
Prabowo.

Sebelumnya, mitra dapur di 
K a l i b a t a ,  J a k a r t a  S e l a t a n , 
melaporkan Yayasan Makan Bergizi 

Gratis (MBG) berinisial MBN ke 
Kepolisian. Laporan terkait dugaan 
penggelapan dana sebesar Rp 
975.375.000.

"Kami selaku kuasa hukum 
menyesalkan tindakan MBN yang 
tidak membayarkan sepeserpun hak 
dari Ibu Ira, selaku mitra dapur 
Makan Bergizi Gratis di Kalibata," 
kata kuasa hukum korban, Danna 
Harly dilansir Antara.

Danna mengatakan laporan itu 
t e r t u a n g  d a l a m  N o m o r : 
LP/B/1160/IV/2025/SPKT/POLRE
S METRO JAKSEL/POLDA METRO 
JAYA pada Kamis (10/4) pukul 14.11 
WIB.(din, rls/dya)

PRESIDEN Prabowo Subianto buka 
suara soal dugaan penggelapan dana 
oleh yayasan berinisial MBN yang 
d i l a p o r k a n  o l e h  m i t ra  d a p u r 
program Makan Bergizi Gratis di 
Kalibata, Jakarta Selatan. Prabowo 
m e n g a t a k a n  d i r i n y a  a k a n 
menelusuri secara langsung hal ini.

Ketika ditanya, Prabowo nampak 
kaget dengan adanya penggelapan 
dana yang terjadi. Dia mengaku 
belum tahu dan akan mengecek 
secara langsung kasus ini.

"Penggelapan? Nanti saya cek ya. 
Saya belum tahu," kata Prabowo di 
Istana Merdeka, Jakarta Pusat, Selasa 
(22/4/2025).

Prabowo Turun Tangan Usut Kasus Dapur 

Mitra MBG Tak Dibayar 

Puluhan	pelajar	Madrasah	Aliyah	Negeri	(MAN)	1	Cianjur,	Jawa	Barat	diduga	keracunan	seusai	menyantap	
makan	bergizi	gratis	(MBG)	pada	Senin	(21/4/2025).ist



Prabowo Belum Merestui, 

Pemindahan PNS ke IKN Batal Lagi
penyelarasan SDM yang tentunya akan 
m e m p e n g a r u h i  p e n y e l a r a s a n 
penempatan SDM Aparatur serta 
penataan aset kelembagaan sesuai 
postur Kabinet Merah Putih yang baru 
dibentuk. Dengan demikian, perlu 
dilakukan penyesuaian kembali agar 
kebijakan pemindahan sejalan dengan 
perubahan struktur organisasi dan 
prioritas strategis dari pemerintah ke 
depan," terangnya.

S e b a g a i  i n fo r m a s i ,  re n c a n a 
pemindahan ASN ke IKN telah mundur 
beberapa kali .  Bahkan mulanya 
pemindahan ini direncanakan untuk 
digelar sebelum 17 Agustus 2024, lalu 
diundur ke September, diundur lagi ke 
Oktober, dan diundur ke Januari 2025. 
Kemudian, muncul kabar pemindahan 
dilakukan usai Lebaran atau April 
2025. Tapi batal lagi. 

Menurut dia, proses pemindahan 
ASN kementerian/lembaga ke IKN 
mengacu pada tiga fase utama. 

Pertama, miniatur pemerintahan. 
"Fokus utamanya pemindahan 

ASN pada prioritas pertama, yaitu unit 
kerja yang memiliki tugas dan fungsi 
strategis untuk menyelenggarakan 
pemerintahan serta mendukung 
langsung Presiden dan Wakil Presiden 
di IKN," terangya. 

Kedua, penerapan shared office, di 
mana pemindahan ASN berlanjut pada 
prioritas kedua. Termasuk pengisian 
ASN dari hasil seleksi CPNS 2024. 
Selain itu juga ada mutasi ASN dari 
Pemda di Kalimantan Timur, serta 
pengoperasian sistem shared office 
secara terintegrasi. 

"Fase ketiga, smart government. 
Pemindahan ASN pada prioritas ketiga 
a k a n  i m p l e m e n t a s i k a n  s m a r t 
government di IKN dan Jakarta. 
Selanjutnya,  kelanjutan proses 
pemindahan ASN lainnya," jelas Rini.  
(wid, rls, ant/dya)

ementerian	 Pendayagunaan KA p a r a t u r  N e g a r a  d a n 
Reformasi Birokrasi Indonesia 

(PANRB) mengemukakan perihal 
a l a s a n  p e n u n d a a a n  m e n g e n a i 
pemindahan Aparatur Sipil Negara 
(ASN) ke IKN. Semula, ASN akan mulai 
pindah pada Oktober 2024.

Menteri PANRB Rini Widyasanti 
mengatakan rencana pemindahan 
pada 2024 tersebut  t idak bisa 
dijalankan karena adanya pergantian 
pemerintahan sehingga terdapat 
penyesuaian gedung kantor dan unit 
hunian ASN setelah adanya perubahan 
jumlah kementerian dan lembaga.

" O l e h  k a r e n a  i t u ,  r e n c a n a 
pemindahan ASN ke IKN tentunya 
belum dapat dilaksanakan adapun 
jadwal finalnya nanti akan kami belum 
mendapatkan arahan dari Bapak 
Presiden mengingat juga Pepres 
mengenai pemindahan sampai hari ini 
juga belum ditandatangani oleh Bapak 
Presiden," kata Rini di DPR RI, Jakarta, 
Selasa (22/4/2025).

Rencananya, kata Rini, pemerintah 
juga akan melakukan penapisan ulang 
ASN yang akan pindah ke IKN pada 
2026. Hal ini dilakukan dengan 
m e m p e r t i m b a n g k a n  s t r a t e g i 
pembangunan IKN terbaru. Langkah 
ini, lanjut Rini, harus diambil agar 
proses pemindahan ASN menjadi 
relevan, terarah dan selaras dengan 
prioritas nasional.

"Untuk itu, karena kami sudah 
menyampaikan surat ke K/L, kami 
s u d a h  m e n y a m p a i k a n  s u r a t 
p e n u n d a a n  k e p a d a  s e l u r u h 
Kementerian, Lembaga, dan Pegawai 
ASN yang akan mengenai penundaan 
pemindahan ini melalui surat Menpan 
yang kami tandatangani pada tanggal 
24 Januari 2025," katanya.

Menurut Rini, inti surat tersebut 
menegaskan bahwa pemindahan 
Kementerian, Lembaga, dan Pegawai 
ASN yang direncanakan tahun 2024 
belum dapat dilaksanakan mengingat 
terjadinya penataan organisasi tata 
kerja sebagian Kementerian dan 
Lembaga pada Kabinet Merah Putih 

dan Kementerian, Lembaga pada 
Kabinet Merah Putih tersebut sedang 
pada tahap konsolidasi internal pada 
masing-masing instansinya.

Secara ideal jumlah pegawai yang 
diperlukan untuk berada di IKN pada 
prioritas pertama tahun 2024 ada 
sekitar 11.991 pegawai.

Berdasarkan hasil penjaringan 
yang telah dilakukan sebelumnya, 
pada kala itu proses pertama ada 
sebanyak 179 unit Eselon 1 di 38 KL, 
kedua 91 unit Eselon 1 di 29 KL, ketiga 
ada 378 Eselon 1. Terkait dengan siapa 
saja pegawai yang akan dipindahkan 
akan diserahkan kepada KL.

Jumlah ASN yang pindah per 
kloternya juga disesuaikan dengan 
ketersediaan hunian ASN dan gedung 
perkantoran di sana. Namun seiring 
dengan proses transisi pemerintahan, 
perlu dilakukan penyesuaian ulang.

"Kalau melakukan penyesuaian 
struktur KL, pasti akan diikuti dengan 
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belum buka. Kira-kira sederhananya 
seperti itu, belum kita buka,” ujar 
Bimo, usai rapat kerja bersama 
Komisi II di Gedung DPR RI, Selasa 
(22/4/2025). 

Bimo menegaskan bahwa insiden 
ini akan menjadi pembelajaran bagi 
pihak OIKN dalam memperbaiki 
k o o r d i n a s i  d a n  p e n g a w a s a n 
pembangunan IKN ke depannya. “Iya, 
ke depan nanti akan kita perbaiki 
untuk hal-hal seperti itu,” kata dia. 

Sebelumnya, keberadaan tulisan 
“lorem ipsum dolor sit amet” di Tugu 
Titik Nol IKN menjadi sorotan dalam 
rapat  Komisi  I I  DPR bersama 
Kementerian PANRB, BKN, dan OIKN. 
Anggota Komisi II DPR RI dari Fraksi 
PKB, Muhammad Khozin, menilai 
insiden ini seharusnya tidak terjadi, 
karena dapat memicu kesan negatif 
terhadap pembangunan IKN. 

“Ada Tugu Titik Nol di IKN yang 
kemudian ada tulisan lorem ipsum 
dolor sit amet. Kalau orang desain itu 
tahu kalau itu sebenarnya format 
template ya dalam desain. Itu kan 
sebetulnya hal-hal tidak esensial,” 
ujar Khozin. 

“Sebetulnya ini hal-hal yang tidak 
t e r l a l u  e s e n s i a l ,  t a p i  c u k u p 
mengganggu dalam ruang diskusi 
publik. Hal-hal ini mestinya tidak 
t e r j a d i ,”  l a n j u t  d i a .  K h o z i n 
menekankan pentingnya perbaikan 
pola komunikasi dan koordinasi 
internal di lingkungan OIKN agar 
kejadian serupa tidak terulang. 

“Pola-pola komunikasinya dikelola 
secara baik, hal-hal kayak gini kan 
bisa ketutup gitu, Pak,” ucap dia. 

Untuk diketahui, unggahan foto 
Tugu Titik Nol bertuliskan “lorem 
ipsum” sebelumnya viral di media 
sosial. Dalam unggahan itu, terlihat 
bagian dari tugu berwarna cokelat 
memuat tulisan dummy yang biasa 
digunakan dalam dunia percetakan 
sebelum diganti dengan teks asli. (ist, 
wid, rls/dya)

OTORITA	Ibu Kota Nusantara (OIKN) 
mengaku bingung dengan viralnya 
foto Tugu Titik Nol IKN di Kalimantan 
Timur yang memperlihatkan tulisan 
“lorem ipsum dolor sit amet” di salah 
satu bagian tugu tersebut. Tulisan 
tersebut diketahui merupakan teks 
contoh atau dummy text yang biasa 
digunakan dalam proses desain 
grafis, dan bukan konten final yang 
seharusnya ditampilkan secara 
publik. 

S e k re t a r i s  O I K N  B i m o  Ad i 
Nursanthyasto mengatakan, tugu 
yang kini jadi sorotan tersebut 
sebenarnya masih dalam proses 
pembangunan dan belum resmi 
dibuka untuk umum. “Sebetulnya 
lokasi itu masih ditutup ya. Jadi, ini 
mudah-mudahan, apa namanya, 
tidak menjadi bagian dari, kita 
sendiri saja juga bingung. Ini kita 

Kabar terakhir, pemindahan 

ASN ke IKN akan dilakukan 

usai Lebaran. Namun dipasti-

kan batal karena Kementerian 

PANRB telah mengirimkan 

surat pemberitahuan pe-

nundaan. Alasannya, Presiden 

Prabowo belum mengizinkan. 

--------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------

Heboh Tugu 

Titik Nol IKN 

'Lorem Ipsum', 

OIKN Mengaku 

Bingung

Tugu	Titik	
Nol	Ibu	Kota	

Nusantara	(IKN)	
yang	bertuliskan

	'Lorem	Ipsum'	
akhirnya	ditutupi	


